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В минувший понедельник 
в районной администрации 
состоялось очередное 
плановое заседание 
комиссии по чрезвычайным 
ситуациям. 

Как было объявлено на заседании, 
в Черемховском районе продолжает 
функционировать режим чрезвычай-
ной ситуации. И, тем не менее, в режи-
ме видео-конференц-связи специалист 
Бельского поселения сообщила, что 
ситуация находится под жестким кон-
тролем. При въезде в село действует 
пост, автобусы обрабатываются дезин-
фицирующим раствором, люди обраба-
тывают обувь. Как заметил мэр района 
Сергей Марач, необходимо отрегулиро-
вать пост в районе Мишелевки, чтобы 
пропускать жителей Бельска по месту 
регистрации беспрепятственно. Жизнь 
не стоит на месте.

На понедельник на совещании оз-
вучены следующие цифры. Всего при-
вито 27644 (за сутки 549) голов, из них 
21278 голов КРС (за сутки 497), 6004 
головы МРС (за сутки 18), 362 свиньи 
(за сутки 34). 

Всего ревакцинировано 10884 (за 
сутки 2531) головы, из них 10008 голов 
КРС (за сутки 2334) и 876 голов МРС 
(за сутки 197).

По состоянию на понедельник в 
СХАО «Белореченское» ОПХ «Сибирь» 
всего изъято и подвергнуто бескров-
ному убою 1913 голов КРС. Всего в 8 
эпизоотических очагах изъято и под-
вергнуто бескровному убою 2048 голов. 
В данных мероприятиях по ликвида-
ции чрезвычайной ситуации задейство-
вано 137 человек и 53 единицы техники. 

Напомним, что причиной заболева-
ния послужил несанкционированный 

ввоз на территорию муниципалитета 
больных восприимчивых животных 
без ветеринарных сопроводительных 
документов. 

Во избежание возможных слухов 
добавим следующее. Специалисты ве-
теринарной службы уверяют, что для 
человека узелковый дерматит не опа-
сен. А заражение животных может про-
изойти через потребление зараженного 
корма или воды, а также через прямой 
контакт с другими животными.

Кроме этого, что на данный момент 

ситуация с распространением инфек-
ционного заболевания находится под 
строгим контролем со стороны адми-
нистрации Черемховского районного 
муниципального образования. Что 
касается молока и мяса, то оно полно-
стью проходит необходимую проверку 
качества и совершенно безопасно для 
потребления. Однако специалисты Ро-
спотребнадзора и станции по борьбе с 
болезнями животных обращают вни-
мание на то, что приобретать мясную 
и молочную продукцию стоит только 
в специализированных магазинах. В 
этом случае поводов для беспокойства 

никаких нет.

Кроме этого, первый заместитель 
генерального директора сельскохо-
зяйственного акционерного общества 
«Белореченское» Степан Франтенко 
отметил, что вывоз животноводческой 
продукции с единственной производ-
ственной площадки сельхозпредпри-
ятия, попавшей в карантинную зону, 
прекращен.

Следует сказать, что карантинная 
зона вокруг эпизоотического очага со-
ставляет порядка тридцати километров. 
Однако вакцинация не ограничится 
этой территорией. Постепенно геогра-
фия прививок расширяется уже сейчас, 
ситуация меняется каждый день.

Павший скот утилизируется ко-
мисионно. Для этого на территории 
района уже определены специализи-
рованные места. Согласно сообщению 
правительства региона, предваритель-
ные расчеты стоимости возмещения 
ущерба при изъятии животных за 
килограмм живого веса составят: 195 
рублей – крупный рогатый скот, 210 
рублей – мелкий рогатый скот и 175 
рублей - свиньи.

Наш корр.

Ситуация под контролемСитуация под контролем



2 https://ok.ru/moeselo2015№ 08 (979) | 29 февраля 2024 О ВАЖНОМ

Пожарная безопасность в порядке

В понедельник 
в районной 
администрации 
состоялось заседание 
рабочей группы по 
оказанию содействия 
избирательным 
комиссиям при 
подготовке 
и проведении 
выборов президента 
Российской 
Федерации на 
территории АЧРМО. 

О ходе подготовки доло-
жила председатель ТИК Че-
ремховского района Светла-
на Чайковская. Подготовка к 
мартовским выборам, сооб-
щила Светлана Фёдоровна, 
продолжается в соответствии 
с календарным планом ме-
роприятий, утвержденных 
постановлением ЦИК РФ. 
Дежурство в территориаль-
ной избирательной комиссии 
организовано в рабочие и вы-
ходные дни согласно графику 
дежурства членов комиссии с 
правом решающего голоса. 

Продолжается прием 
заявлений о включении в 
список избирателей для го-

лосования по месту нахож-
дения. Всего в ТИК подано 17 
заявлений. Прием заявлений 
продлится включительно по 
11 марта. Кроме того, пояс-
нила Светлана Чайковская, 
в эти же самые сроки можно 
аннулировать ранее подан-
ное заявление в любом пункте 
подачи заявлений и подать 
новое, если место нахождения 
в дни голосования будет не 
по месту регистрации. Важ-
но обратить внимание, если 
заявление о голосовании по 
месту нахождения подано 
на портале «Госуслуги», то и 
аннулировать это заявление 
можно только на этом пор-
тале.

Персональное адресное 
информирование и опове-
щение избирателей методом 
поквартирного (подомового) 
обхода домохозяйств, входя-
щих в состав избирательно-
го участка, членами УИК, в 
том числе с использованием 
мобильного приложения и 
формализованной анкеты 
продолжается, информиро-
вала Светлана Фёдоровна. По 
данным на 26 февраля, члены 
УИК, участвующие в инфор-
мировании, из 9910 домохо-

зяйств обошли 6268 – 63,2%; 
избирателей опросили 10372 
– 48,5%. 

В соответствии с планом 
доставки избирательных 
бюллетеней и марок ИКИО 
доставка в ТИК была осущест-
влена в минувший вторник 
в количестве 20900 штук и 
столько же специальных зна-
ков (марок) для избиратель-
ных бюллетеней. 

Решением ТИК от 26 ян-
варя текущего года распре-
делены средства федераль-
ного бюджета на финансовое 
обеспечение подготовки и 
проведения выборов прези-
дента Российской Федерации. 
Подготовлены и подписаны 
контракты на приобретение 
канцелярских товаров, выве-
сок, пломб для стационарных 
и переносных ящиков. Жа-
лоб и обращений в ТИК не 
поступало, отметила Светлана 
Чайковская. 

О соблюдении пожарной 
безопасности в помещениях 
избирательных комиссий и 
помещениях для голосова-
ния доложили глава Нижне-
иретского МО С. Шестаков, 
Черемховского В. Зинкевич, 
главный специалист Камен-
но-Ангарской администрации 
Н. Имеева, главы Лоховского 
и Михайловского поселений 
П. Шматов и А. Рихальский. 
Судя по словам выступающих, 
дела на их территориях в пол-
ном порядке. Огнетушители 
проверены и заправлены, 
источники бесперебойного 
электропитания к работе го-
товы. Претензий к доклад-
чикам со стороны пожарных 
контролирующих органов не 
прозвучало.

На следующей неделе за-
седание рабочей группы про-
должится.

Наш корр.  

Новогромовский диалог и задачи будущего

В минувший понедельник 
о своей работе в 2023 году 
отчитался перед жителями глава 
Новогромовского поселения 
Виталий Липин.

Плановые доходы местного бюджета 
составили 40 517,1 тыс. рублей. Фактически 
доходов в бюджет поступило 40 672,1 тыс. 
рублей, исполнено 100,4%, перевыполнение 
на 0,4%. 

В 2023 году, отметил глава, расходов 
было запланировано в сумме 43 733,4 тыс. 
рублей с учетом остатков 2022 года. Факти-
чески израсходовано 40 827,7 тыс. рублей, 
или 93,4% в связи с добавлением дотации 
в конце финансового года и увеличением 
акцизов. 

В поселении работала муниципальная 

программа «Развитие дорожного хозяй-
ства на территории Новогромовского му-
ниципального образования на 2022-2024 
годы». По ней содержались автодорога по 
ул. Полевой д. Громова, проезд Громов-
ский, проезд Чкаловский в д. Шаманаева, 
проведен текущий ремонт автодороги по 
ул. Заозерной, содержались автодороги на 
ул. Ступинской на заимке Ступина, авто-
дорога от дома № 24 до дома № 26 по ул. 
Заозерной в д. Шаманаева.

На капитальный ремонт автомобильной 
дороги общего пользования местного зна-
чения по ул. Степной в д. Малиновка потра-
чено 6 585,2 тыс. рублей. На аналогичный 
ремонт улицы Солнечной в Новогромово 
израсходовано 3 936,4 тыс. рублей.

В поселении действовала муниципаль-
ная программа «Развитие жилищно-ком-
мунального хозяйства Новогромовского 
муниципального образования на 2022-2024 
годы». В её рамках проведен капитальный 
ремонт водовода Черемхово – Новогромо-
во на сумму 69 100,6 тыс. рублей, оказана 
услуга по строительному контролю за вы-
полнением работ по капитальному ремонту 
упомянутого водовода, выполнено техноло-
гическое присоединение энергопринимаю-
щих устройств в сумме 451,8 тыс. рублей. 

Кроме этого, отметил Виталий Михай-

лович, в Новогромово приобретен насос 
на водонапорную башню и двигатель в 
котельную. Куплены электротовары для 
освещения населенных пунктов.

Как сказал Виталий Михайлович, в 
социально-экономическом развитии Че-
ремховского района Новогромовское МО 
занимает одну из ведущих позиций, бла-
годаря производственной деятельности на 
его территории ООО «Новогромовское» и 
крестьянско-фермерских хозяйств.

Земли сельскохозяйственного назначе-
ния являются экономической основой по-
селения, и одним из основных источников 
дохода жителей поселения, отметил глава. 
Сельское хозяйство представлено сельско-
хозяйственными организациями, фермер-
скими хозяйствами, личными подсобными 
хозяйствами. Фермерские хозяйства зани-
маются животноводством, выращиванием 
зерновых культур.

Важная тема именно благоустройство 
поселения, заявил глава. Для организации 
работ в этом направлении создан уличный 
комитет. Организуются субботники с при-
влечением учащихся, ведется информиро-
вание населения о необходимости содержа-
ния придомовой территории в надлежащем 
виде, о недопустимости создания стихийных 
свалок, проводятся рейды по улицам. 

После подробного отчета Виталия Ли-
пина о проделанной работе жители села 
вступили в открытый и обоюдополезный 
диалог. О будущих тарифах на холодную 
воду Виталий Михайлович пояснил следу-
ющее. Конечно, он намерен настаивать на 
цену в 28 рублей за кубометр, в то время как 
ООО «Черемховский водоканал» намерено 
зарабатывать на поставках воды. Однако 
70 рублей цена неприемлемая. Как заявил 
глава, будущее покажет, найдут ли две сто-
роны компромиссное решение. 

Собаки… Тема болезненная для любого 
поселения. Виталий Липин прямо заявил, 
что только утилизация может кардинально 
изменить ситуацию. Его поддержал мэр 
района Сергей Марач, присутствовавший 
на сходе. Действующее законодательство, 
скорее всего, изменится в нужную сторону. 
Жизнь человека, его физическое и пси-
хологическое здоровье дороже, чем так 
называемая забота о бездомных собаках. 

Медицинское обслуживание населения 
находится в неудовлетворительном состо-
янии, считают селяне. И в этом нужна по-
мощь районной власти. Мэр района Сергей 
Марач услышал озвученную проблему и 
взял на заметку медицинскую тему. В той 
или иной степени она будет решена.  

Наш корр. 

Победа будет за нами!
Военный комиссариат 
продолжает набор для службы 
по контракту 
в рядах Вооруженных сил РФ. 
Контрактникам положены 
льготы, материальное 
и техническое обеспечение 
и, конечно, денежные 
выплаты.

На минувшей неделе в зону специаль-
ной военной операции отправились ещё 
два добровольца из Черемховского района.

Борис Ж. из Нижней Ирети об от-
правке на СВО задумался ещё в самом 
начале объявления частичной мобили-
зации. Повестку не получил, поскольку 
имел ограничения по здоровью, но ре-
шил, что пойдет на фронт добровольцем.

- Подумал, рабочие руки сейчас 
нужнее на СВО, пройду обучение и буду 
служить, как положено, Родину защи-
щать. - Настрой боевой, сельскому ра-
бочему парню не престало тушеваться 
даже в непростых ситуациях. Победа 
будет за нами! 

На службу по контракту записываются 
не только молодые мужчины, но и быва-
лые солдаты, ветераны боевых действий. 
Один из них Андрей В. из д. Сутупово. В 
2004 году он служил в войсках специ-
ального назначения в Чечне, а теперь 
принял решение о необходимости пойти 
и на СВО.

- Время сейчас непростое, трудно 
оставаться в стороне от происходя-

щего, тем более, когда есть за спиной 
опыт службы и пускай давно, но приоб-
ретенные навыки. Семье тяжело было 
принять такое моё решение, но сам 
я в нём уверен, думаю, что всё делаю 
правильно. - В тылу Андрея остались 
ждать жена и трое детей. - Прежде всего, 
ради мирного неба над нашими голо-
вами сегодня и следует находиться на 
передовой. Кто, если не мы, защитим 
свое будущее и жизни своих соотече-
ственников.

- Вы сделали важный шаг в вашей 
жизни, в судьбе целой страны, приняли 
мужественное решение защищать свою 
родину. Вы настоящие герои, гордость 
Черемховского района! – обратился к 
бойцам мэр района С.В. Марач.

Служба по контракту в зоне специ-
альной военной операции — одна из 
самых высокооплачиваемых, престиж-
ных и уважаемых в России. Основные 
задачи военнослужащих направлены на 
защиту национальных интересов страны. 
От каждого участника спецоперации 
требуется высокий уровень ответствен-
ности, профессионализма и готовности 
к выполнению задач. В свою очередь, 
контрактники получают высококвали-
фицированное обучение, а на членов 
их семей распространяются многочис-
ленные льготы. Кроме того, государство 
предоставляет дополнительные финан-
совые компенсации и другие формы 
поддержки.

Пресс-служба 
администрации ЧРМО
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Татьяна Уханева: «Идем на выборы всей семьей!»
Выбирать всегда ответственно. 
Особенно, если речь 
идет о выборах в органы 
государственной власти. 
15-17 марта 2024 года 
пройдут выборы президента 
Российской Федерации.

Вопрос, участвовать или не участво-
вать в голосовании на выборах президен-
та, перед Татьяной Васильевной Уханевой 
– депутатом Думы Черемховского района 
никогда не стоял.

- Наше поколение вышло из Совет-
ского Союза. И в сознании навсегда за-
крепилось убеждение, что выборы — это 
наш долг, возможность быть причаст-
ным к судьбе своей страны. Тем более 
сейчас, когда мы будем выбирать главу 
государства. Для меня это не просто 
голосование, это возможность обна-
родовать свою собственную позицию, 
свое отношение к власти. 

Татьяна Васильевна – медик по об-
разованию, более 30 лет она посвятила 
сельской медицине и четыре года была 
депутатом местной Думы.

- Люди сегодня верят во власть, они 
обращаются со своими проблемами к 
депутатам, ждут от нас содействия в 
решении наболевших вопросов. И наша 

прямая обязанность – оправдать их 
доверие.

Во время работы на своем избиратель-
ном участке в селе Алёхино, женщина 
вместе с другими неравнодушными од-
носельчанами занималась благоустрой-
ством придомовых территорий. Кому, 
если не нам самим, важно, где и как мы 
живем, говорит депутат.

-  Хочется каких-то перемен к луч-
шему – нужно действовать, не стоять 
в стороне и не ждать, пока кто-то что-
то сделает за тебя. Мне, как и многим 
сегодня, хочется стабильности, чтобы 
цены не росли, медицина и образование 
были доступны, заработная плата 
была достойной, а родные и близкие 
были бы уверены в завтрашнем дне. Вот 
за такие перемены к лучшему я и пойду 
голосовать.

Ходить на выборы – добрая традиция 
в семье Татьяны Уханевой.

- Идем на выборы всей семьей. Ни 
разу не было, чтобы пропустили это 
событие. Привыкли, что всегда день го-
лосования имеет какую-то особенную 
торжественность, на участках подчер-
кнута атмосфера ценности происходя-
щего. Отрадно, что наравне со старшим 
поколением идет голосовать молодежь, 
осознавая значимость своих голосов. 

Свести на нет распространенное мне-
ние о том, что выбор ничего не значит, 
способно только всеобщее неравнодушие, 
уверена Татьяна Васильевна.

- Я сама состою в депутатском 
корпусе района и понимаю, как важен 
голос каждого человека. А сегодня эта 
важность приобретает особенное зна-
чение. Наша страна переживала разные 
времена. Сейчас, как никогда, ей требу-
ется наша защита, поддержка, чтобы 
никакая сторонняя сила не могла нами 
манипулировать. От нас сегодня зави-
сит, будет ли Россия крепкой державой, 
возродится ли наша культура, станут 
ли наши дети и внуки настоящими па-
триотами своей страны. 

Напомним, для реализации избира-
тельного права гражданину нужно будет 
прийти на ближайший избирательный 
участок с паспортом в указанные часы 
работы с 15 по 17 марта. Если избиратель 
проживает не по месту своей регистрации 
или не имеет возможности посетить в 
день голосования избирательный участок 
по месту прописки, то он может прого-
лосовать на выборах по месту своего на-
хождения. Для этого необходимо подать 
заявление о включении гражданина в 
список избирателей по фактическому 
месту нахождения. Это можно сделать в 

ближайшем МФЦ, в любом пункте тер-
риториальных или участковых избира-
тельных комиссий или онлайн на портале 
«Госуслуги».

Пресс-служба 
администрации ЧРМО

Склонили голову перед героями
В канун Дня защитника 
Отечества в ДК 
с. Новогромово 
состоялся районный 
праздник, 
посвященный этому 
знаменательному 
событию. Назывался он 
«Спасибо героям».

На сцене Татьяна Куйдина и 
Андрей Непотачев, мужской во-
кальный коллектив «Братина», 
народный коллектив русской 
песни «Ветераночка». Празд-
ничное действо началось. Его 
открывают ведущие вечера.

- Добрый день, дорогие дру-
зья! Праздничное мероприятие, 
посвященное Дню защитника 
Отечества, объявляется от-
крытым. Мы рады привет-
ствовать вас на этом особен-
ном мероприятии, где мы все 
вместе отдадим должное му-
жеству, самоотверженности 
и силе духа настоящих героев – 
тех, кто защищал и защищает 
нашу Родину. 

После выступления артистов 

звучат торжественные фанфа-
ры, на сцену приглашается мэр 
Черемховского района Сергей 
Марач.

- Очень приятно находиться 
на таком знаковом для нас ме-
роприятии, - с волнением про-
изнес первые слова поздравле-
ний Сергей Владимирович. – Я с 
большим уважением отношусь 
ко всем участникам локальных 
боевых действий, начиная с Ве-
ликой Отечественной войны. 
Вы самые настоящие герои, ко-
торые прошли славный боевой 
путь в горячих точках. Неко-
торые из вас сегодня находятся 
в зале. От души поздравляю вас 
с самым мужским праздником в 
нашей стране. С Днем защит-
ника Отечества!

После музыкального подарка 
ведущая напомнила приглашен-
ным, что с начала специальной 
военной операции жителями 
Черемховского района при под-
держке администрации Черем-
ховского района были прове-
дены сборы денежных средств, 
закуплены три автомобиля, 

квадрокоптеры, патроны, об-
мундирование и снаряжение. 
Неравнодушными гражданами, 
волонтерами ежедневно прово-
дится кропотливая работа по 
плетению маскировочных сетей, 
отливаются окопные свечи, и всё 
это отправляется нашим ребя-
там на боевые позиции.

В зале гаснет свет. На экране 
для гостей праздника демон-
стрируется фильм о работе ад-
министрации и жителей Черем-
ховского района. Фотографии 
и видеоряд говорят о том, что 
работа для сегодняшних защит-
ников Родины проведена колос-
сальная. 

Чуть позже на экране появи-
лась проекция ролика «Погиб-
шие на СВО». Трудно смотреть 

на этих бравых ребят с орденами 
и медалями на груди, которых 
никогда уже с нами не будет. 

В этот вечер на сцену для 
поздравлений от себя и своих 
коллег по цеху вышла предсе-
датель районной Думы Любовь 
Козлова. Любовь Михайловна 
всегда находит теплые слова на 
торжественных мероприятиях 
любого характера.

- Черемховский район ни-
когда не был в стороне от лю-
бых событий, которые проис-
ходят в стране. Вот и в это 
непростое время наши ребята 
с достоинством и честью за-
щищают суверенитет нашей 
великой Родины. Честь и хвала 
им! Всех мужчин района по-
здравляю с праздником!

Музыкальных подарков для 
гостей было немало. Испол-
нялись всем известные песни 
«Яблочко», «На безымянной 
высоте», «Русский парень» и 
многие другие. Исполняли про-
изведения Андрей Непотачев, 
Антон Карабчуков, «Ветера-
ночка», «Росиночка» и другие 
творческие коллективы рай-
она. В заключение вечера все 
участники концерта вышли на 
сцену. «Любите свою Родину, 
гордитесь ей и помните имена 
героев своего Отечества, своей 
Родины, помните, какой ценой 
завоевано мирное небо в нашей 
стране», - говорит ведущий. 

Помним… 

Ян КАРЕЛИН
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Иркутяне пойдут на выборы, 
чтобы приблизить победу в СВО
Жители Иркутской 
области рассказали, 
почему считают важным 
для себя прийти 
и проголосовать на 
выборах президента 
России в марте 2024 
года. 

Для них участие в выборах – 
это способ помочь стране спра-
виться с тяжелой международ-
ной обстановкой и поддержать 
своих земляков, выполняющих 
задачи в зоне проведения специ-
альной военной операции.

Председатель областной ор-
ганизации ветеранов «Союз де-
сантников» Вячеслав Лесин об-
ратил внимание на то, что наша 
страна сейчас переживает не 
самый благоприятный период 
в международных отношениях, 
поэтому исход выборов, а имен-
но явка на выборы, может быть 
использована странами Запада в 
разных интерпретациях. 

– Считаю, что надо сохра-
нить наши позиции не только 
внутри страны, но и во внеш-
ней политике. Я пойду на вы-
боры, чтобы во главе страны 
стоял тот, кто сможет при-
вести страну к победе. Прого-
лосую за суверенитет России, 
– сказал Вячеслав Лесин.

С его словами о том, что Рос-
сия должна оставаться суверен-
ным государством, согласна и 
генеральный директор информа-
ционного портала Ирк.ру Анна 
Суркова. По её мнению, даже в 
непростой внешнеполитической 
ситуации необходимо заботиться 
о развитии внутри страны.

– Я пойду на выборы с му-
жем, с двумя детьми, выбирать 
путь развития страны на годы 
вперед. И тут голос каждого 
важен! Так же, как и с поддерж-
кой наших парней, что сейчас 
на специальной военной опера-
ции, – каждый рубль, каждое 
доброе дело, каждая посылка 
важна. Также и тут – каждый 
голос важен, он приближает 
нашу победу. Мы все пойдем 
на выборы и проголосуем за до-
стойное место нашей страны 
в мире, – сказала Анна Суркова.

Директор благотворительно-
го фонда «Я волонтер» Диана 
Козулина отметила, что пойдет 
голосовать, потому что хочет по-
дать своим детям пример ответ-
ственного отношения к будущему 
страны в наше сложное время.

– Очень важно, что мы на-
чали больше проводить меро-
приятий с детьми, у нас есть 
целый ряд программ, нацелен-

ных на то, чтобы объединить 
общество. Именно этого нам 
раньше сильно не хватало, а 
сейчас мы движемся в правиль-
ную сторону. Считаю, что 
сейчас каждый из нас может 
поддержать страну, проголо-
совать за Россию, за её будущее, 
– рассказала Диана Козулина.

Главный врач Иркутского го-
родского перинатального цен-
тра имени М.С. Малиновского 
Ирина Ежова пойдет на выбо-
ры президента России, чтобы 
поддержать курс страны на раз-
витие здравоохранения. Врач 
отмечает, что ситуация в сфере 
здравоохранения в России улуч-
шается. Особое внимание при 
этом уделяется созданию новых 
медицинских учреждений.

– Например, в рамках го-
сударственной программы 
«Развитие здравоохранения» 
введена в строй детская поли-
клиника в Ново-Ленино, осна-
щенная новым оборудованием, 
и в кратчайшие сроки возведено 
здание детской поликлиники 
в медсанчасти Иркутского 
авиазавода. Это буквально за 
последние пару лет из того, 
что вижу своими глазами, и я 
пойду на выборы поддержать 
такую тенденцию, – сказала 
Ирина Ежова.

Согласен с необходимостью 
продолжить государственную 
поддержку здравоохранения и 
главный врач Иркутской стан-
ции скорой медицинской по-
мощи Игорь Журавлев. По его 
мнению, реализуемые в Иркут-
ской области нацпроекты по-
зволили изменить к лучшему 
ситуацию в здравоохранении 
и дать медикам уверенность в 
завтрашнем дне.

– Мы видим отдачу от того 
внимания, которое государ-
ство уделяет системе здраво-
охранения. И меня удивляют 
граждане, которые ругают 
власть и при этом на выборы 
не ходят. Выборы – это пере-
кресток, на котором принима-
ется решение, куда пойдет вся 
страна, и я обязательно пойду 
голосовать, чтобы мы шли по 
нужному пути, чтобы разви-
тие нашей отрасли продолжи-
лось и дальше. Проголосую за 
качественную медицинскую по-
мощь для всех жителей нашей 
огромной страны, – рассказал 
Игорь Журавлев.

Председатель регионального 
отделения Всероссийской орга-
низации родителей детей-ин-
валидов в Иркутской области 
Татьяна Вильман убеждена, 
что государственная поддержка 

здравоохранения особенно не-
обходима детям с хроническим 
заболеваниями, и считает, что 
такую поддержку надо обяза-
тельно продолжать.

– Например, с начала этого 
года семьи с детьми, больны-
ми сахарным диабетом, бес-
платно получают системы 
измерения сахара в крови. Для 
детей-инвалидов работают 
реабилитационные центры, 
доступно курортное лечение, 
бесплатный проезд в транс-
порте, в том числе и по желез-
ной дороге. И для того, чтобы 
такие программы поддержки 
детей, имеющих проблемы со 
здоровьем, дальше расширялись 
и развивались, я пойду на выбо-
ры и проголосую за социальные 
гарантии для тех, кому они 
особенно нужны, – подчеркнула 
Татьяна Вильман.

Выборы президента России 
пройдут 15, 16 и 17 марта. В изби-
рательной кампании участвуют 
четыре кандидата: трое – Лео-
нид Слуцкий (ЛДПР), Николай 
Харитонов от КПРФ и Владис-
лав Даванков («Новые люди») 
– выдвинуты политическими 
партиями, действующий глава 
государства Владимир Путин 
идет на выборы как самовыдви-
женец.

Материал предоставлен общественно политической газетой «Областная» (свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ТУ 38 - 00167 от 17.09.2009 г.)
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Работа главы признана удовлетворительной
На прошедшей неделе 
состоялись отчеты 
глав Парфеновского 
поселения Александра 
Башкирова 
и Каменно-Ангарского 
Александра Матвеева 
о проделанной работе 
в 2023 году. 

Сегодня расскажем, как об-
стоят дела в этих муниципаль-
ных образованиях района.

В состав Парфеновского по-
селения входит 17 населенных 
пунктов, сказал глава Александр 
Башкиров. Это самое географи-
чески раскиданное муниципаль-
ное образование. 

Экономическую базу разви-
тия поселения представляют 
пять крестьянско-фермерских 
хозяйств, МТФ СХАО «Белоре-
ченское», пилорама в д. Савин-
ская, ООО «СибНедра», ООО 
«Компания «Востсибуголь», 
ООО «Регион-38». Эти пред-
приятия, а также 10 магазинов, 
1 пекарня, участок ЖКХ обеспе-
чивают рабочие места и создают 
финансовую основу для даль-
нейшего социально-экономи-
ческого развития поселения, 
повышения качества и уровня 
жизни людей. 

За 2023 год поселением по-
лучено доходов в сумме 51 млн 
841 тыс. рублей, из которых 4 
млн 998 тыс. рублей налоговые 
и неналоговые поступления, то 
есть собственные доходы. Работа 
администрации Парфеновского 

поселения планируется согласно 
полученным доходам из налого-
облагаемой базы. 

Основным направлением ра-
боты администрации, как сказал 
Александр Башкиров, является 
организация качественной ра-
боты с населением. Через обра-
щения граждан как письменные, 
так и устные, формируется и 
корректируется план осущест-
вляемой и перспективной рабо-
ты. Всего за год в администра-
цию поступило 43 письменных 
обращения, которые были рас-
смотрены и вынесены по ним 
определенные решения. 

Жители обращаются в адми-
нистрацию поселения по поводу 
выдачи справок для оформле-
ния документов на получение 
льгот, оформления домовла-
дений и земельных участков в 
собственность. Поступали заяв-
ления по земельным вопросам, 
спорам соседей, по уличному 
освещению и замене перегорев-
ших ламп, принятию мер к без-
домным собакам, спиливанию 
деревьев, электроснабжению, 
ветхим опорам и линиям, состо-
янию дорог, их очистке и многие 
другие.

Александр Николаевич сооб-
щил присутствующим на сходе, 
что в администрации поселения 
по вторникам работает специа-
лист МФЦ, который оказывает 
помощь в оформлении докумен-
тов на выдачу и замену паспор-
та, регистрации по месту жи-
тельства, оформлении пособий и 

социальных выплат населению, 
а также услуги по Пенсионному 
фонду, регистрации граждан на 
госуслугах и т.д. 

Глава поселения напомнил 
участникам схода, что вся рабо-
та администрации открыта для 
жителей МО. Информационным 
источником для изучения дея-
тельности администрации яв-
ляется официальный сайт муни-
ципального образования в сети 
Интернет, где можно ознако-
миться с нормативно-правовы-
ми актами, получить подробную 
информацию о работе главы и 
специалистов. Александр Ни-
колаевич надеется, что все эти и 
другие ресурсы позволят сделать 
работу администрации более по-
нятной и открытой. 

По степени износа жилищ-
ный фонд Парфеновского по-
селения находится в удовлет-
ворительном состоянии. Одной 
из главных проблем в жилищ-
ной сфере, обратил внимание 
Александр Башкиров, является 
отсутствие строящегося муни-
ципального жилья, которое так 
необходимо для привлечения 
на работу в сельскую местность 
медицинских и педагогических 
работников. Строительство ин-
дивидуального жилья ведется 
в основном силами населения 
за счет собственных и заемных 
средств.

Одним из главных направле-
ний деятельности администра-
ции, акцентировал внимание 
жителей Александр Николаевич, 

являются вопросы санитарно-
го состояния и благоустройства 
населенных пунктов. Регуляр-
но проводились субботники по 
санитарной очистке улиц, при-
домовых территорий, обочин 
дорог между населенными пун-
ктами, территорий мемориала, 
предприятий и учреждений. В 
течение весенне-летнего и осен-
него периода регулярно прово-
дился обкос местных дорог, при-
домовых территорий, подрезка и 
спиливание кустарников. 

В 2023 году ТОСом «Победа» 
было подано две заявки на уча-
стие в конкурсе «Лучший проект 
территориального обществен-
ного самоуправления в Иркут-
ской области», в котором один 

из проектов «Детская спортив-
но-игровая площадка «Террито-
рия детей» выиграл конкурсный 
отбор. Летом прошлого года этот 
проект был реализован. 

После отчета Александра 
Башкирова состоялось нефор-
мальное общение. По замене 
опор глава сказал, что 95% опор 
заменены. В этом направлении 
сложно планировать какие-либо 
действия, потому как это бюд-
жет энергетиков. Этим летом в 
поселении добавятся мусорные 
контейнеры, заверил Александр 
Николаевич. 

Завершая сход, жители по-
селения признали работу главы 
Александра Башкирова удовлет-
ворительной.

Основные направления работы обозначены
Глава Каменно-
Ангарского сельского 
поселения Александр 
Матвеев начал свой отчет 
о работе за 2023 год 
с главного направления 
деятельности 
администрации.

 Это обеспечение жизне-
деятельности населения, что 
включает в себя, прежде всего, 
содержание социально-культур-
ной сферы, благоустройство тер-
ритории поселения, освещение 
улиц, работа по предупрежде-

нию и ликвидации последствий 
чрезвычайных ситуаций, обеспе-
чение первичных мер пожарной 
безопасности и многое другое.

Затем Александр Кузьмич 
остановился на маршрутных 
перевозках. С декабря прошло-
го года перевозчик отказался 
от маршрута в связи с низкой 
рентабельностью. Малый пас-
сажирский поток не позволяет 
работать с прибылью. В связи с 
этим в районную администра-
цию было направлено обраще-
ние к мэру Черемховского рай-

она с просьбой оказать помощь 
в осуществлении перевозок. Мэр 
района Сергей Марач, присут-
ствовавший на этой встрече, 
сообщил, что администрацией 
района было направлено пись-
мо в Министерство транспорта 
и дорожного хозяйства Иркут-
ской области по вопросу субси-
дирования межмуниципального 
маршрута из Каменно-Ангар-
ска в Черемхово. Как только эта 
проблема решится на областном 
уровне, пассажирские перевозки 
возобновятся.

Вода в поселении привозная. 
На территории расположены 
две водокачки в д. Балухарь и 
водонапорная башня в Камен-
но-Ангарске, две водовозки. В 
сентябре 2021 года была приоб-
ретена автомашина ГАЗ-33086 
в рамках муниципальной про-
граммы «Чистая вода». Маши-
на выставлена на аукцион, а 
пока администрацией поселе-
ния организован подвоз чистой 
питьевой воды населению из 
централизованной скважины 
д. Чемодариха. Для технических 
нужд подвоз воды осуществля-
ется автомашиной из открытого 
источника реки Ангары. 

Не всё в порядке с пожарной 
безопасностью, констатировал 
Александр Кузьмич. В прошлом 
году на территории поселения 
зарегистрировано очень много 
как лесных пожаров, так и на 

землях сельхозназначения. Как 
сказал глава на сходе, инфор-
мирование населения о мерах 
противопожарной безопасности 
проходит через сходы, нагляд-
ную агитацию, производится 
подворный обход. Все учрежде-
ния, осуществляющие деятель-
ность на территории поселения, 
обеспечены автоматическими 
пожарными сигнализациями. 
Пожарные извещатели уста-
новлены в шести семьях, нахо-
дящихся в социально-опасном 
положении, установлены шесть 
извещателей в семьях одиноко 
проживающих пенсионеров. 

Одним из направлений де-
ятельности администрации, 
доложил Александр Матвеев, 
являются вопросы санитарно-
го состояния и благоустройства 
населенных пунктов. В рамках 
месячника по благоустройству 
прошли субботники по наведе-
нию чистоты и порядка. Ежегод-
но проводится очистка и вывоз 
мусора с кладбищ. В течение 
весенне-летнего периода регу-
лярно проводится окашивание 
травы внутри поселковых до-
рог, придомовых территорий. 
Осенью проводится акция по 
очистке берега Ангары от мусора 
с участием членов молодежной 
партии «Шаг вперед». В зимнее 
время администрация поселе-
ния заключает договор на очист-
ку улиц от снега за счет средств 
дорожного фонда.

Останавливаясь на пер-
спективах развития поселения, 
Александр Матвеев остановил-
ся на следующих основных 
направлениях работы админи-
страции. Это повышение безо-
пасности дорожного движения, 
благоустройство территории, 
развитие физической культуры 
и спорта и водоснабжение насе-
ления. Эти вопросы в принципе 
решаемы, но решать их надо не 
только посредством отлажен-
ной системы, но и рутинной 
работы с населением.

После отчета глава ответил 
на вопросы жителей. Один из 
них касался оплаты за ТКО. 
Человек сам по себе является 
источником мусора, поэтому 
платить за его вывоз должны 
все. Есть соответствующее зако-
нодательство, сказал Александр 
Кузьмич, его обязаны выпол-
нять все жители. 

Вопрос пассажирских пе-
ревозок, как писалось выше, в 
стадии решения. И все же мэр 
района Сергей Марач попросил 
депутатский корпус написать 
письмо в Минтранс с просьбой 
о субсидировании рейса из Ка-
менно-Ангарска до Черемхово 
и обратно. К гласу народа чи-
новники прислушаются гораздо 
внимательнее и дело обязатель-
но сдвинется с мертвой точки.

Подготовил Ян КАРЕЛИН 
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Три поколенияТри поколения
На больших 
предприятиях 
с большой историей 
нередко работают 
целыми семьями. 

Компания «Востсибуголь», 
входящая в основанный Олегом 
Дерипаской энергохолдинг Эн+, 
не исключение. Здесь тоже есть 
свои семейные династии. Одна 
из них – Козенко. В этой семье 
три поколения угольщиков.

Сегодня в «Востсибугле» пять 
представителей фамилии Козен-
ко. Елена Яковлевна работает на 
обогатительной фабрике дис-
петчером, Андрей Алексеевич 
вместе с племянником Вадимом 
– на погрузке готовой продук-
ции. Младшие представители 
династии начали трудовой путь 
недавно. Павел  – мастер участка 
№ 1 разреза «Черемховский», 
его супруга Ирина – геолог на 
разрезе «Вознесенский».

- А началось всё с того, что 
дед работал на экскаваторе, 
дети бегали к нему. Плюс ещё и к 
маме в лабораторию приходили, 
- рассказывает Елена Яковлевна.

«Дед» - это Алексей Алек-
сандрович Козенко, один из 
уважаемых черемховских уголь-
щиков. Алексей Александрович 
до пенсии работал на разрезе, 
был общественником, депута-
том горсовета. Его супруга На-
дежда Андреевна трудилась 
лаборантом на обогатительной 
фабрике. Алексей Александро-
вич был настоящим примером, 
человеком, на которого равня-
ются. Он участвовал в Великой 
Отечественной войне, воевал с 
Японией, награжден медалями 
и орденами. Никогда не любил 
вспоминать то время, а если мо-
лодежь начинала расспраши-
вать, отшучивался.

- Дед у нас такой – все труд-
ности переводил на шутку, - 
вспоминает Елена Яковлевна. 
– И дети у него такие же. И 
наши дети тоже…

Есть у ветерана и награды 
мирного времени – знаки «Шах-
терская слава» трех степеней, 
знак победителя соцсоревнова-
ния. Сегодня награды Алексея 
Александровича хранятся в се-
мье Елены и Андрея, это память 
и настоящая реликвия, которой 
гордятся.

Сыновья Алексея Козенко 
пошли по отцовским стопам и 
связали судьбу с угледобычей. 
Сергей уехал в Нерюнгри, а Юрий 
и Андрей остались дома, в Черем-
хово. Юрий тоже многие годы ра-
ботал машинистом экскаватора, 
сегодня уже на пенсии.

А вот Елена из деревенской 
семьи и многие её родственники 
трудились и трудятся в сельском 

хозяйстве. Как она рассказывает, 
никогда даже не думала рабо-
тать в добывающей промышлен-
ности. Просто мама привела её 
в горный техникум. «Угольщики 
деньги лопатой гребут. А не по-
нравится специальность - пере-
ведешься», - сказали девушке в 
приемной комиссии, и та сдала 
документы. Деньги - деньгами, 
но вот счастье ей это решение 
принесло. После учебы Елена 
устроилась на Новогришевскую 
обогатительную фабрику, там 
и познакомилась с Андреем. 
Вместе работали, поженились, 
а когда «Новогришевка» закры-
лась, то они вместе перешли на 
Касьяновскую обогатительную 
фабрику.

Тридцать лет назад Елена 
Яковлевна начала работу «на 
лопате» - мотористкой, потом 
перешла «на кнопки» - опера-

тором. Несколько лет назад ей 
предложили стать диспетчером. 
Переживала, нервничала, но ос-
воилась с новой специальностью.

- Моя задача – следить, что-
бы бесперебойно шла работа 
всей фабрики – от гидроотвала 
до выгрузки готовой продукции. 
За пультом управления я вижу, 
как что работает. Диспетчер 
– связующее звено, через меня 
идет весь уголь, я подаю его с 
ямы, отправляю на погрузку…

Пожалуй, именно на этом по-
сту видно, что фабрика – единый 
организм, в котором все взаи-
мосвязано и насколько важен 
вклад каждого работника. 

Вот Андрей Алексеевич всю 
жизнь работает на погрузке. 
Казалось бы, что особенного? 
Но вот если происходит что-то 
нештатное… Простой пример: 
морозы,  уголь не идет, а когда 
бункера переполнятся – остано-
вится конвейер, остановится фа-
брика. Именно своевременные и 
квалифицированные действия 
дежурных «грузчиков»  спасают 
в таких ситуациях.

Работа – далеко не всё. И Еле-
на и Андрей выросли в больших 
дружных семьях, где царило ду-
шевное тепло и забота. Поэтому 
и свою семью постарались сделать 
такой же: построили  большой те-
плый дом, родили двоих сыновей 
и дочку. Научили детей не только  

вести домашнее хозяйство, плот-
ничать, но и любить друг друга, 
заботиться друг о друге.

Старший, Илья, получил про-
фессию инженера-металлурга, но 
работает на себя. Кстати, нынеш-
ним летом вся большая родня на 
славу погуляла на его свадьбе. 
Алёна его однокурсница и сейчас 
работает на одном из предприя-
тий Русала. Дочка Анастасия – 
бухгалтер и мама двух малышей: 
Алевтины и восьмимесячного Тё-
мочки. Вместе с супругом Алек-
сандром они недавно переехали 
из Кемерово, сейчас обустраива-
ются. А Павел в чем-то повторил 
судьбу родителей.

Мама подтолкнула его в 
горный колледж: «Поучишься, 
потом, возможно, в институт пе-
реведешься. Может и в Москву 
попадешь».

- Но я не думала, что он так 
и сделает! – смеется Елена.

После армии Павел поступил 
в национальный исследователь-
ский технологический универси-
тет «МИСиС» (г. Москва). Ири-
на, с которой младший Козенко 
познакомился ещё в колледже, 
поехала с ним. Ребята поступили 
в один институт, но на разные 
специальности.

Получив образование, Павел 
и Ирина Козенко вернулись в 
Черемхово. Молодые специа-
листы оказались востребованы 

на родине, в компании «Вост-
сибуголь» их с удовольствием 
зачислили в штат. Среди плюсов 
интересная работа, стабильность 
и некоторые дополнительные 
выгоды, которые дает предприя-
тие. Например, в соцпакет среди 
прочего включена возможность 
бесплатного проезда раз в три 
года на любом виде транспорта, 
для детей сотрудников работа-
ют летние лагеря отдыха. Через 
несколько лет, когда маленькая 
дочка Вера подрастет, эта льгота 
придется очень кстати.

- Мне моя профессия нра-
вится, считаю её очень важной. 
Геологу всегда найдется рабо-
та, но только если готов себя 
ей посвятить, - уверена Ирина 
Козенко. – На угольном раз-
резе мы следим за уровнем до-
бычи, отслеживаем мощность 
пласта, смотрим, сколько мы 
добываем и сколько в запасе.

Трудолюбие, оптимизм, лю-
бовь к своей профессии, пре-
данность делу, ответственность 
не только за себя и свою семью, 
но и за предприятие – черты, 
которые Андрей Алексеевич 
и Елена Яковлевна переняли 
у своих родителей и передали 
своим детям.  Задача следую-
щего поколения семьи Козенко, 
семьи, входящей в золотой фонд 
«Востсибугля» – не растерять 
это драгоценное наследство.

Ольга РОССОВА

Алексей Козенко (в центре) Алексей Козенко (в центре) 
и его сыновья Сергей, Андрей, Юрийи его сыновья Сергей, Андрей, Юрий

Ирина КозенкоИрина Козенко

Счастливый момент для большой семьи угольщиковСчастливый момент для большой семьи угольщиков
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с коллективом, бывало всякое. Сегодня могу 
с уверенностью сказать, что коллектив у нас 
сплоченный и трудолюбивый, состоящий из 
ответственных и добросовестных людей. Мы 
понимаем друг друга буквально с полуслова. 
Все хорошо знают свои обязанности и четко 
их выполняют, поэтому и все производствен-
ные показатели сегодня радуют».

Сегодня в подчинении Альбины Су-
леймановой около 50 человек - это дояр-
ки, скотники, специалисты ветеринарной 
службы, операторы и наладчики молочного 
оборудования. А общее поголовье КРС, 
которое они обслуживают с начала этого 
года, уже перевалило за тысячу животных, 
из которой дойное стадо – 700 голов. 

Поэтому день управляющей фермой 
начинается в 4.30 утра и расписан до ми-
нуты. Обсудив с помощниками, достаточно 
ли корма животным, самочувствие коров, 
она отправляется к специалистам решать 
рабочие моменты, а потом – целый день 
контролирует процесс обслуживания боль-
шого стада, процесс производства молока. 
В течение дня наблюдает, чтобы корм во-
время давали, чистили стойла, соблюдался 
режим работы, распорядок дня, должност-
ные обязанности.

- Конечно, коллектив фермы - это моя 
опора и именно от их труда напрямую 
зависят результаты работы. Хочу осо-
бо отметить Григория Сурикова и Сер-
гея Якименко, занимающихся откормом 
молодняка. Среднесуточный привес в их 
группах сегодня составляет около кило-
грамма. Из числа операторов машинного 
доения коров хочу отметить Екатерину 
Михайлову. Не менее важен и труд врача 
ортопеда Александра Бондарева, - говорит 
Альбина Сулейманова.

По словам управляющей, несмотря на то, 
что она пришла в СХАО «Белореченское» 
когда предприятие не просто крепко встало 
на ноги, но и вышло в лидеры сельскохо-
зяйственного производства Приангарья, за 
последние несколько лет произошел ряд 
положительных изменений в направлениях 
повышения комфортности труда, укрепле-
ния материально-технической базы ферм, 
оплаты труда специалистов-животноводов.

-   Работа трудная, но интересная. Мы 
кормим людей, и этим все сказано. Кроме 
того, у тех, кто работает на ферме, мно-
го преимуществ. Генеральный директор 
Гавриил Степанович Франтенко и наш 
непосредственный руководитель Евге-
ний Николаевич Корбовской стараются 
всячески помочь и поддержать своих ра-
ботников. Сейчас предприятие помогает 
и с приобретением жилья. Поддержка 
очень важна, особенно для молодых специ-
алистов, для каждого, кто выбирает для 

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Альбина СУЛЕЙМАНОВА:
«В животноводстве всё должно быть сделано вовремя»

ПРОЕКТ «ЧЕЛОВЕК ТРУДА»,ПРОЕКТ «ЧЕЛОВЕК ТРУДА»,
ПОСВЯЩЕННЫЙ 50-ЛЕТИЮПОСВЯЩЕННЫЙ 50-ЛЕТИЮ
СХАО «БЕЛОРЕЧЕНСКОЕ».СХАО «БЕЛОРЕЧЕНСКОЕ».

Альбина Сулейманова трудится 
управляющей молочно-
товарной фермой в селе Лохово 
СХАО «Белореченское» три года. 
По её словам, ферма, как живой 
организм, где всё время кипит 
жизнь и каждый занят своим 
делом. 

Здесь никогда не бывает простоев и 
выходных, ведь животным нужен ежеднев-
ный уход. 

За всем этим следит управляющий, 
обязанностей у которого не счесть: надо и 
за порядком, и за работниками смотреть, 
подсчитать количество молока и составить 
ежедневные отчеты, вести документацию, 

проконтролировать группировку и расста-
новку коров на привязном содержании, 
позаботиться о рационе буренок и многое 
другое. Одним словом, сидеть без дела не 
приходится.

- В животноводстве всё должно быть 
сделано вовремя, – отмечает Альбина Вла-
димировна. – Животным нужно создать 
хорошие условия и обеспечить соответ-
ствующий уход, тогда и молоко будет, и 
привесы порадуют. 

Сегодня о коровах и их содержании она  
знает практически всё, а ещё десятилетие 
назад и представить не могла, что в её жиз-
ни произойдут такие радикальные переме-
ны. Уроженка Парфеновского сельсовета 
Черемховского района никогда не думала 
о том, что её жизнь и профессиональный 
путь будут связаны с сельскохозяйственным 
производством.

После окончания парфеновской школы 
Альбина Владимировна поступила в Иркут-
ский пушно-меховой техникум и получила 
специальность товароведа. Однако волей 
судьбы случилось так, что поработать по 
специальности ей не пришлось и дня. И 
первым местом работы вчерашней выпуск-
ницы техникума стал колхоз имени Ленина, 
находившийся в селе Парфеново. Сюда она 
пришла 1987 году.

Когда не стало колхоза - работала в 

школе. В 2016 году устроилась на молоч-
но-товарную ферму, расположенную в де-
ревне Герасимова, помощником бригадира. 
Альбина Владимировна вспоминает, что 
пришла в животноводческое направление 
сельскохозяйственного производства по на-
стоянию тогдашнего бригадира герасимов-
ской МТФ Ирины Егоровны Касьяновой.    

– Это сегодня я больше нигде, кроме 
животноводства, себя не представляю. 
Прикипела душой к коллективу и живот-
ным, как говорится. Но тогда, когда со-
стоялось моё первое знакомство с этой 
работой, впечатления остались, мягко 
скажем, не самые положительные, - вспо-
минает Альбина Сулейманова. 

Тем не менее спустя год без опыта и 
специального образования она была назна-
чена бригадиром молочно-товарной фермы 
в деревне Герасимова. Трудно сказать се-
годня, из каких соображений руководитель 
подразделения принял такое кадровое ре-
шение, но, как оказалось, не ошибся.

- Альбина Владимировна сегодня одна 
из лучших управляющих в нашем хозяй-
стве, - считает старший зоотехник ОПХ 
«Сибирь» Елена Амосова. – Человек она 
ответственный, серьезный, который 
всегда и за всем следит. А управлять жи-
вотноводческим комплексом и его коллек-
тивом очень непросто, ведь это, без пре-
увеличения, большой, живущий сложной, 
непрерывной круглые сутки, организм, и 

даже глубокой ночью может случиться 
необходимость срочного вмешательства.  

На вопрос легко ли было руководить 
коллективом специалистов-животноводов 
без опыта, Альбина Владимировна отвечает 
просто: «В самом начале был ряд сложно-
стей, и в первую очередь это касается работы 

себя работу на селе. Кроме того, в нашем 
хозяйстве зарплата своевременная, мож-
но при желании получить за свой труд 
хороший заработок, - говорит Альбина 
Сулейманова.

Привлечение молодёжи в сельскохозяй-
ственное производство Альбина Владими-
ровна считает немаловажным фактором 
успешной работы фермы. Сегодня среди 
операторов машинного доения коров в чис-
ле передовиков не только опытные специ-
алисты-животноводы, но и те, кто совсем 
недавно пришел в сельское хозяйство. В их 
числе Евгений Охрименко, Кирилл Лохов, 
Галина Сдериглазова, Юлия Уткина, Наде-
жда Труфанова.  

Напомним, что 2023 год коллектив фер-
мы закончил с показателем среднегодовой 
продуктивности в 8608 килограммов мо-
лока на одну фуражную корову. По сло-
вам управляющей, новый сезон для МТФ 
Лохово начался достаточно неплохо, и она 
надеется, что по итогам 2024-го здесь полу-
чат по 8800 килограммов молока на одну 
условную голову.

- Уверена, что все производственные 
планы в этом году будут достигнуты, 
ведь каждый из специалистов, работаю-
щих здесь, любит свое дело и знает, что 
здесь они на своем месте, - говорит Альби-
на Сулейманова.

Александр ГРОММ
Фото автора

Коллектив животноводов МТФ с. ЛоховоКоллектив животноводов МТФ с. Лохово

Специалист-животновод Специалист-животновод 
МТФ с. ЛоховоМТФ с. Лохово

Зинаида КАЩАКЗинаида КАЩАК

Управляющий МТФ с. ЛоховоУправляющий МТФ с. Лохово
Альбина СУЛЕЙМАНОВААльбина СУЛЕЙМАНОВА
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В гостях у сказки
ПРЕМЬЕРА ПРЕМЬЕРА 

Кто из нас не мечтал 
оказаться в сказке? Нам 
это удалось! Наш седьмой 
класс вместе с другими 
ребятами из школы села 
Парфеново побывали на 
премьере музыкального 
спектакля на воде «Сказ 
о русских берегах» 
в водноспортивном 
комплексе «Солнечный» 
в Иркутске. 

«Сказ о русских берегах» – это 
шоу Марии Киселевой, трехкрат-
ной олимпийской чемпионки по 
синхронному плаванию.  Потря-
сающее шоу с участием олимпий-
ских чемпионок по синхронному 
плаванию, прыгунов в воду, арти-
стов цирка и балета разворачива-
лось на воде, в воздухе и на сцене. 

Спектакль - это путешествие 
по нашей стране из глубины ве-
ков в наши дни. Почти за полто-
ра часа мы оказались в разных 
эпохах. Вместе с героями путе-
шествовали: на Урал, встретили 
донских казаков, познакомились 
с хозяйкой Медной горы, узнали 
историю Байкало-Амурской маги-
страли, побывали на Нижегород-
ской ярмарке и даже оказались в 
Арктике. Это однозначно нужно 
увидеть вживую. 

Ларец с сокровищами глав-
ные герои везли через всю стра-
ну, чтобы был построен первый 
морской порт России - Архан-
гельск. В корабле - консервной 
банке из-под кильки их пресле-
довали забавные пираты. 

Самое яркое впечатление 
произвел на нас Дух воды. Это 
что-то невероятное! С помощью 
флайборда, он будто парил над 

бассейном, кружил и поднимался 
до потолка, кувыркаясь и резко 
погружаясь в воду. 

На сцене артисты исполняли 
зажигательные танцы, в воде де-
вушки, будто серебристые рыбки, 
кружили, украшенные цветами 
или огнями, а в воздухе творили 
что-то невероятное акробаты и 
прыгуны. 

Красивые яркие костюмы, 
свет, звук, трюки – всё заворажи-
вало. Эту сказку мы запомним на-
долго и будем ждать новых встреч. 
Большое спасибо за это потрясаю-
щее путешествие хочется сказать 
нашим родителям, учителям: М.В. 
Моисеевой, Н.А. Бакаевой, Л.М. 
Мартыновой, Н.Х. Скрябиковой 
и водителю автобуса - Николаю 
Георгиевичу Долгих.  

Алёна АЛЕКСЕЕВА, 
ученица 7 «А» класса 
школы с. Парфеново

Выходной в «Молчановке»
ЭКСКУРСИЯ ЭКСКУРСИЯ 

В начале февраля наш 
класс в сопровождении 
учителей нашей 
школы впервые 
побывал в главной 
библиотеке Приангарья 
- Иркутской областной 
государственной 
универсальной научной 
библиотеке им. И. И. 
Молчанова-Сибирского.  

«Молчановка» – старейшая и 
вместе с тем одна из самых совре-
менных библиотек в Сибири. Семь 
этажей пространства для чтения 
и отдыха, выставки, школа креа-
тивных индустрий и много всего 
интересного.

Свое знакомство мы начали 
со школы креативных индустрий 
- это первая и пока единственная 
уникальная школа в Иркутской 
области для развития креативно-
го творчества. Методист школы 
– Екатерина Абогоева познако-
мила и провела нас по уютным, 
оборудованным по последнему 
слову техники студиям. В школе 
работают семь студий для бесплат-
ного обучения детей и подростков 
анимации и 3D-графике, фото- 
и видеопроизводству, дизайну, 
звукорежиссуре, моушн-дизайну, 
созданию электронной музыки и 
многому другому. 

Свой выбор мы остановили на 
студии фото- и видеопроизвод-
ства. Роман Ермаченко, педагог 
этой студии, провёл для нас увле-
кательный двухчасовой интенсив 
«Шесть самых распространённых 
ошибок мобильной фото- и видео- 
съёмки и как их избежать». Здесь 
мы учились работать со светом в 
кадре, познакомились с компози-
цией и правильным кадрировани-
ем, возможностями режима «Pro» 
и другими тонкостями съёмки. А 
также сделали много классных 
снимков, зарядились энергией, а в 
завершение мастер-класса, Роман 
Сергеевич сделал нам всем отлич-
ный подарок -  профессиональную 
съёмку в студии.

После началась удивительная 
экскурсия по библиотеке. В центре 

консервации и реставрации моют, 
чинят и делают новые обложки 
для книг. В секторе гигиены в 
специальной камере книги прохо-
дят химчистку и далее с помощью 
специальных кистей вручную с 
них убирают пыль. В лаборатории 
оцифровки старинные издания, 
которые не выдаются в руки чи-
тателям, сканируются и превра-
щаются в электронный вариант.  

Мы увидели, как книги ездят 
по потолку благодаря монорель-
совой дороге – 18 станций на всех 
этажах. Электронная книговыдача, 
которая считывает код с книг и 
выводит чек с датой возврата. Нам 
удалось побывать в самой секрет-
ной части библиотеки, доступ к 
которой открыт только избранным 
сотрудникам. Это место находится 
на глубине 8 метров под землей, 
там хранится более миллиона книг 
и берет своё начало монорельсовая 
транспортная система. Здесь нам 
показали самую большую и самую 
маленькую книжку размером всего 
2×2 сантиметра.  

Прекрасная библиотека, уют-
ные, просторные холлы, современ-
ное творческое пространство, чи-
тальные залы, в которые заходишь с 
огромным удовольствием и хочешь 
там остаться как можно дольше. 
Мне очень понравилась эта экскур-
сия, и мы с ребятами благодарим за 
эту возможность нашего классного 
руководителя – М.В. Моисееву.

Екатерина ЛЕНСКАЯ, 
ученица 7 «А» класса 
школы с. Парфеново

Двадцать первая областная
конференция знатоков
русского языка и литературы
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКАЯ ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКАЯ 
РАБОТА РАБОТА 

По традиции в этом 
году на базе Иркутского 
института филологии 
и медиакоммуникации 
прошла ежегодная 
областная научно-
практическая 
конференция «Великое 
русское слово…», которая 
позволяет ученикам 
и студентам проявить 
себя в исследовательской 
деятельности. 

Всего было четыре секции: 
«Язык в социуме», «Лингвисти-
ческое краеведение», «Литера-
тура на перекрёстке классики и 
современности», «Проектная дея-
тельность обучающихся в аспекте 
изучения языка и литературы». 

Конференция очень популяр-
на, поэтому участников с каждым 
годом всё больше и больше. Кроме 
старшеклассников и студентов из 
разных институтов и колледжей 
Иркутской области, в конференции 
приняли участие студенты из Китая 
и Краснодарского педагогического 
колледжа. 

Ученики школы села Нижняя 
Иреть так же приняли участие в 
конференции. Это ученицы деся-
того и девятого классов Елизавета 
Плотникова и Кристина Мятлева. 
Руководитель исследовательских ра-
бот и наставник участниц – учитель 
русского языка и литературы ниж-
неиретской школы Е.В. Мухорина.

Несмотря на обстоятельства, 
из-за которых участницы не смог-
ли очно присутствовать на кон-
ференции, они приняли участие 
в формате ВКС. К слову, в конфе-
ренциях подобного уровня школь-
ницы участвовали не первый раз, 
но, несмотря на имеющийся опыт, 
всё же переживали за свои высту-
пления, качество проделанной 
работы и оценки строгого жюри. 

- Свою работу, которая назы-
валась «Серый и «краснокожий» 
паспорт», я представляла в сек-

ции «Лингвистическое краеведе-
ние». В своей работе мне удалось 
связать исследование музейных 
экспонатов и творчество Вла-
димира Маяковского и узнать, о 
какой же «краснокожей паспор-
тине» пишет поэт. Моя работа 
оказалась актуальной, и я заняла 
третье место в своей секции, - рас-
сказывает Елизавета Плотникова. 

- Интересно было вновь поу-
частвовать самой и послушать 
выступления других ребят. Мне 
показались интересными работы 
«Ошибки в речи журналистов 
и интервьюируемых» и «Топо-
нимы села Голуметь». Думаю, 
я и дальше буду участвовать в 
подобных мероприятиях, и ког-
да-нибудь займу более высокое 
место, - поделилась она своими 
впечатлениями от участия в кон-
ференции. - Как хорошо, что есть 
такая возможность: свой ин-
терес к определённым загадкам 
русского языка и литературы 
показать на суд компетентного 
жюри. Организаторы всегда про-
думывают весь ход конференции, 
каждая минута наполнена полез-
ной информацией. 

Елизавета ПЛОТНИКОВА,
пресс-центр школы

 с. Нижняя Иреть 
им. Г.И.Сгибнева 
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К ветеранам труда 
мы относим не 
только тех, кто имеет 
соответствующее 
звание, но и всех, 
кто по достижению 
пенсионного возраста 
завершил свою 
трудовую деятельность 
в коллективах 
образовательных 
учреждений 
Черемховского района.

Районная ветеранская орга-
низация работников образова-
ния была создана 2 марта 2001 
года. Её председателем была 
утверждена Вера Кудрявцева. 
Сегодня она является почёт-
ным членом совета ветеранов 
педагогического труда Черем-
ховского района. А с первого 
созыва в совете работают Вера 
Храмцова, Надежда Хусточки-
на, Лариса Кузнецова, Людми-
ла Чупятова, Любовь Боров-
ченко. Также в районный совет 
ветеранов вернулась Любовь 
Мудряк, а Александр Скворцов 
вступил в ряды организации. В 
настоящее время в ней состоят 
326 педагогов и воспитателей 
детских садов.

Основной целью совета ве-
теранов педагогического труда 
является совершенствование 
форм работы, направленных 
на сплочение коллектива пе-
дагогов, вышедших на пен-
сию, активизации их роли в 
учебном процессе, содействие 
в передаче славных трудовых 
традиций молодому поколе-
нию. Ещё одним направлени-
ем деятельности совета являет-
ся патриотическое воспитание. 
Оно осуществляется на всех 
этапах образования.  

Также организация активно 
ведет адресную работу с каж-
дым, кто посвятил свой труд 
сфере образования района. 
Например, коллективы об-
разовательных учреждениях 
поздравляют их с юбилеями 
и памятными датами, пригла-
шают на праздники, посещают 
одиноких пенсионеров на дому. 
Создаются и волонтёрские.

Одним из приоритетных 
направлений их работы яв-
ляется оказание помощи по-
жилым и одиноким людям, 
ветеранам труда, инвалидам. 
В каждой школе есть списки 
граждан данных категорий, 
нуждающихся в помощи и под-
держке.  

Учащиеся начальных клас-
сов ко Дню пожилых людей 
изготавливают открытки, ко-
торые дарят своим дедушкам 
и бабушкам. Классные руково-
дители 5-11 классов проводят 
классные часы, приуроченные 
ко «Дню пожилых людей», 
«Люди пожилые, сердцем мо-

лодые», «Уважай старость», 
«Доброта в нас и вокруг нас», 
«Доброта и милосердие». Ре-
гулярно проходит акция «Ве-
теран живёт рядом».

В декабре 2022 года ветера-
нов образования очень душев-
но принимал Центр внешколь-
ной работы. Его специалисты 
провели новогоднюю елку для 
ветеранов с выступлениями 
творческих коллективов уч-
реждения. 

Яркие, душевные и веселые 
концертные номера затронули 
за душу сердца гостей.  Спа-
сибо директору Татьяне Та-
ракановой за теплый прием, 
концерт, общение и угощение. 
Мы получили огромное удо-
вольствие от встречи друг с 
другом и с педагогами центра. 

7 марта 2023 года нас ра-
душно принимала зернов-
ская школа. Тема встречи 
- наставничество – эффектив-
ный способ передачи опыта 
мастерства молодежи. Очень 
интересно по теме семинара 
выступила директор школы 
Елена Федорович. Опытом ра-
боты поделились Людмила 
Мартынова из Парфеново и 
представители местного сове-
та ветеранов. Татьяна Гоняева 
рассказала о работе ветеран-
ской организации зерновской 
школы. Украсили встречу ру-
брикой «Творчество наших ве-
теранов» Александр Скворцов, 
представивший авторские сти-
хи и исполнивший песни соб-
ственного сочинения. Алек-
сандр Чернышёв рассказал о 
спортивных достижениях.

Коллектив зерновской шко-
лы и раньше радовал всех сво-
им пением, творчеством. И в 
этот день все были в восторге 
от их выступления. Новизна, 
творчество, талант – это то, 
что мы все увидели и оцени-
ли. Выражаем благодарность 
школе и её директору Елене 
Федорович за гостеприимство, 
за подготовку и проведение 
такой встречи.  

Желаем, чтобы 2024 год по-
дарил коллективу массу новых 
возможностей и хороших идей, 
пусть всегда вас ждут только 
хорошие новости и счастливые 
события. Желаем каждому из 
вас крепкого здоровья, успехов 
в школе, благополучия и удачи 
в жизни. 

В мае состоялось меропри-
ятие совета ветеранов и отдела 
образования в нижнеиретской 
школе. Тема: «Наставничество 
- эффективный способ переда-
чи опыта мастерства молодежи 
в школе». С приветственным 
словом ко всем обратилась ди-
ректор школы Ирина Гусева, 
она поделилась опытом рабо-
ты ветеранских организаций 

школ района. Кроме того, с 
докладом по теме выступила 
Ирина Андреева. Валентина 
Лохова и Татьяна Завозина 
рассказали о практике настав-
ничества в саянской и голумет-
ской школах.

Помимо этого, о работе 
проекта «Точка роста» рас-
сказала член районного сове-
та ветеранов Вера Храмцова. 
А Елена Мухорина со своими 
учениками провела экскурсию 
в музей школы. О нём можно 
рассказывать часами. Интерес-
но на семинаре выступила о 
истории наставничества Ольга 
Долгая.

От всей души хочется ска-
зать спасибо коллективу ниж-
неиретской школы и её дирек-
тору за семинар.  Мы получили 
большой объем интересной и 
нужной информации, огром-
ное удовольствие от общения 
с коллективом и друг с другом.

20 октября районный со-
вет ветеранов педагогического 
труда организовал и провел 
районный праздник «Команда 
молодости нашей», который 
тоже был посвящен Году пе-
дагога и наставника при под-
держке межпоселенческого 
культурного центра.

Здесь было чествование пе-
дагогических династий и пар 
Назаровых, Скворцовых, Иса-
ковых, Чернышёвых, Марты-
новых, Переляевых, Труфано-
вых, Спешиловых, Гайдаревых, 
Завозиных, Гоняевых. Спасибо 
большое работникам культуры 
за огромную помощь в подго-
товке и проведении праздника 
за ваш труд. Надеемся на даль-
нейшее сотрудничество. 

2023 год – Год педагога и 
наставника мы завершили на 
положительной ноте. 22 ноя-
бря 2023 года Президент РФ 
Владимир Путин подписал 
Указ, согласно которому 2024 
год объявлен Годом семьи в 
целях популяризации госу-
дарственной политики в сфере 
защиты семьи, сохранения тра-
диционных семейных ценно-
стей. И вот мы в парфеновской 
школе. Наших ветеранов очень 
приветливо   встречают дети и 
учителя. С большим удоволь-
ствием мы побывали в музее 
школы.

Школьный музей – резуль-
тат длительной, творческой 
работы учащихся, педагогов. 
Здесь много разделов, один 
из них «Летопись нашей 
школы». В этой экспозиции 
представлены материалы об 
октябрятской, пионерской и 
комсомольской организаци-
ях школы, значки, галстуки, 
вымпелы, фотографии и даже 
знамя пионерский дружины 
школы им. А. Гайдара. 

Представлены архивные 
документы и фотографии 
о педагогах и выпускниках 
школы. Из вещевых источ-
ников – школьная форма, 
пионерский галстук, знач-
ки (октябрятские, пионер-
ские, комсомольские и пр.), 
школьные принадлежности, 
учебники, книги, школьная 
парта, чернильница и пер-
вая тетрадь Л.М. Мартыновой 
1959 года.

Впечатлил стенд о директо-
рах школы.  Одним из главных 
направлений музея является 
экспозиция о Великой Оте-
чественной войне. Помимо 
стендов и исследовательских 
работ учащихся, здесь различ-
ные документы, подлинные 
письма с фронта и огромный, 
ценный материал об узниках 
фашистских лагерей. Экспо-
зиция «Народный быт начала 
ХХ века» является одной из са-
мых обширных в музее. Здесь 
можно увидеть предметы быта, 
одежду, посуду почти вековой 
давности.

Активом музея и группой 
учителей проделана большая 
работа по сбору материала по 
возрождению культуры своего 
края и созданию летописи род-
ных мест. В этой экспозиции 
размешены документы, фо-
тографии далекого прошлого 
села, колхозу имени Ленина, 
документальные материалы и 
фотографии, грамоты, статьи 
из газет, отображающие этапы 
развития колхоза. Витрина с 
кубками, спортивными гра-
мотами рассказывает о спор-
тивных достижениях школы. 
Спасибо руководителю музея 
Н.А. Черных за то, что под её 
руководством продолжается 
кропотливая работа по сбору, 
изучению и хранению музей-
ных экспонатов.

Мы побывали на педаго-
гической гостиной «От всей 
души», которую задушевно 
вели директор школы О.А. Та-
рабрина и Н.А.Черных. Здесь 
собрались те, кто стоял у исто-
ков учительства парфеновской 
школы, ветераны учительства 
района.

С большим удовольствием 
мы послушали стихотворения 
в исполнении ученицы 9 клас-
са Арины Поповой, ученицы 1 
класса Алины Переляевой и 
посмотрели театральную ми-
ниатюру «Парфеновская шко-
ла в 30-е годы» в исполнении 
Дианы Долгих, Арины Попо-
вой и Екатерины Мартыновой. 
О истории школы очень инте-
ресно рассказала Н.А. Черных.

Вера Кривицкая – человек с 
советской послевоенной закал-
кой, ребенок войны. Вера Ми-
хайловна рассказывает о тех 
педагогах, которые вынесли на 

себе тяготы войны и воспитали 
не одно поколение здоровых и 
умных детей.

После минуты молчания об 
учителях, ушедших из жиз-
ни, начинается рассказ о пе-
дагогах-наставниках школы в 
интересной форме. Ведущие 
называют факт из жизни учи-
теля, а зал отгадывает, кто ге-
рой рассказа. Оказывается, в 
школе работает 17 педагогов 
– выпускников школы. Они-то 
и играют в игру «Ромашка».

С музыкальной компози-
цией «Материнский наказ» 
выступила Вера Мыслицкая, 
дочь учителя, который отдал 
школе 45 лет, Николая Алек-
сандровича Овчинникова, сама 
тоже педагог с 15–летним ста-
жем. Она специально приехала 
из Иркутска на эту встречу и 
порадовала всех песней «На-
крыла осень». 

В школе 9 педагогических 
династий. О них мы посмо-
трели презентацию. Завер-
шил прекрасную встречу гимн 
учителей школы в исполнении 
всех педагогов. Очень приятно, 
что на встрече присутствовал и 
выступил глава Парфеновско-
го поселения А.Н.Башкиров. 

Всем гостям были подарены 
ромашки – символ Года семьи, 
изготовленные Е.В. Труфано-
вой. Она же украсила столы 
чудесными ромашками. Вете-
раны педагогического труда 
оформили выставку «Творче-
ство наших ветеранов»

Огромное спасибо админи-
страции школы и всему педа-
гогическому коллективу, Л.М. 
Мартыновой за такой теплый 
и радостный праздник! Это 
сочетание торжественности и 
в то же время трогательности.

Мы рады, что наши ветера-
ны вновь окунулись в атмос-
феру школы, почувствовали 
себя молодыми, активными, 
смогли пообщаться с коллега-
ми. Желаем коллективу школы 
крепкого здоровья и долгих 
счастливых лет!  Спасибо за 
ту энергию и жизнелюбие, ко-
торыми вы щедро поделились 
с нами!

Конечно, государство де-
лает все, чтобы обеспечить 
достойную жизнь нашим ве-
теранам. Каждый год повыша-
ются пенсии, многие пользу-
ются льготами на лекарства и 
прочие услуги, а самое главное 
– это забота и внимание со сто-
роны общественности и всех 
людей, живущих рядом. Нам 
повезло. В нашем районе к нам 
очень заботливое отношение.

 Лариса ЕЛЬНИКОВА, 
председатель районного 

совета ветеранов 
педагогического труда

С любовью и уважением
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Черемховское районное 
муниципальное образование

Районная Дума

Р Е Ш Е Н И Е
от 28.02.2024 года № 316

г.Черемхово

О внесении изменения в Перечень имуще-
ства, находящегося в муниципальной 
собственности Черемховского районного му-
ниципального образования и  подлежащего 
передаче в муниципальную собственность 
Онотского  муниципального образования  

Руководствуясь Федеральным законом от 21 
декабря 2001 года № 178-ФЗ «О приватизации 
государственного и муниципального имущества», 
статьями 15, 50 Федерального закона от 6 октября 
2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправления в Российской 
Федерации», Положением о приватизации муни-
ципального имущества Черемховского районного 
муниципального образования, утвержденным ре-
шением Думы Черемховского районного муници-
пального образования от 19 октября 2011 года № 
165 (с изменениями, внесенными решениями Думы 
Черемховского районного муниципального образо-
вания от 25 апреля 2012 года № 199, от 30 апреля 
2014 года № 313, от 30 сентября 2015 года № 48), 
статьями 34, 51 Устава Черемховского районного 
муниципального образования, Дума Черемховского 
районного муниципального образования

Р Е Ш И Л А:

1. Внести изменение в перечень имущества, 
находящегося в муниципальной собственности 
Черемховского районного муниципального образо-
вания и подлежащего передаче в муниципальную 
собственность Онотского муниципального образо-
вания, утвержденный решением  Думы Черемхов-
ского районного муниципального образования от 
29 ноября 2023 года № 293, изложив его в новой 
редакции (прилагается). 

 2. Помощнику депутата Думы Черемховского 
районного муниципального образования Носовой 
В.А.: 

2.1. внести  информационную справку в  ори-
гинал решения  Думы Черемховского районного 
муниципального образования от 29 ноября 2023 
года № 293 «О согласовании  перечня имущества, 
находящегося в муниципальной собственности 
Черемховского районного муниципального  обра-
зования и подлежащего передаче в муниципаль-
ную собственность Онотского муниципального 
образования» о дате внесения в него изменения 
настоящим решением;

2.2. направить на опубликование настоящее 
решение Думы Черемховского районного муни-
ципального образования в газету «Моё село, край 
Черемховский» и разместить на официальном 
сайте Черемховского районного муниципального 
образования.

3. Настоящее решение вступает в силу после 
его официального опубликования.

4. Контроль за  исполнением  настоящего  ре-
шения возложить  на первого заместителя мэра 
Артёмова Е.А.

Председатель районной Думы 
Л.М. Козлова

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное

 муниципальное образование
АДМИНИСТРАЦИЯ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
30.01.2024 № 80-п

г.Черемхово

Об утверждении Плана мероприятий по 
повышению уровня финансовой грамотно-
сти населения в Черемховском районном 
муниципальном образовании на 2024 год

С целью повышения уровня финансовой гра-
мотности населения в Черемховском районном 
муниципальном образовании, в соответствии со 
Стратегией повышения финансовой грамотности 
и формирования финансовой культуры до 2030 
года, утвержденной распоряжением Правительства 
Российской Федерации от 24 октября 2023 года 
№ 2958-р, руководствуясь статьями 24, 50, Устава 
Черемховского районного муниципального обра-
зования, администрация Черемховского районного 
муниципального образования

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить прилагаемый План мероприятий 
по повышению уровня финансовой грамотности 
населения в Черемховском районном муници-
пальном образовании на 2024 год (далее - План 
мероприятий).

2. Ответственным исполнителям, указанным в 
Плане мероприятий:

2.1. обеспечить исполнение Плана мероприятий 
по курируемым направлениям в установленные 
сроки и достижение ожидаемых результатов его 
реализации;

2.2. предоставлять информацию об исполнении 
Плана мероприятий в финансовое управление 
администрации Черемховского районного муници-

пального образования ежеквартально до 10 числа 
месяца следующего за отчетным кварталом. 

3. Отделу организационной работы (Коломеец 
Ю.А.) опубликовать настоящее постановление в 
газете «Моё село, край Черемховский», а также 
разместить на официальном сайте Черемховского 
районного муниципального образования.

4. Настоящее постановление вступает в силу с 
момента его подписания.

5. Контроль за исполнением настоящего поста-
новления оставляю за собой.

Мэра района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
АДМИНИСТРАЦИЯ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
01.02.2024 № 99-п

г.Черемхово

О подготовке проекта межевания терри-
тории 

В целях образования земельных участков, для 
строительно-монтажных работ, руководствуясь ста-
тьями 8, 42, 43, 45 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, Федеральным законом от 6 
октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской 
Федерации», статьями 24, 50 Устава Черемховского 
районного муниципального образования, админи-
страция Черемховского районного муниципального 
образования

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Принять решение о подготовке документации 
по планировке территории (проект межевания 
территории), предназначенной для размещения 
линейного объекта: «Вдольтрассовая ВЛ-10 кВ 732-
784 км ЛЧ МН» ИРНУ. Строительство.», располо-
женного на территории Алехинского, Булайского, 
Лоховского, Новогромовского, Узколугского му-
ниципальных образований Черемховского района. 

2. Обществу с ограниченной ответственностью 
«Транснефть-Восток» приступить к подготовке 
проекта межевания по Объекту:

2.1. Планируемого к размещению в границах 
земель лесного фонда.

2.2. Планируемого к размещению в границах 
земель сельскохозяйственного назначения. До при-
нятия решения об утверждении проекта межевания 
провести публичные слушания.

3. Отделу организационной работы (Коломеец 
Ю.А.) направить на опубликование настоящее 
постановление в газету «Мое село, край Черемхов-
ский» и разместить на официальном сайте Черем-
ховского районного муниципального образования.

4. Контроль за исполнением настоящего поста-
новления возложить на первого заместителя мэра 
района Артёмова Е.А.

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
АДМИНИСТРАЦИЯ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
19.01.2024 № 17-п

г.Черемхово

Об эвакуационной комиссии Черемховского 
районного муниципального образования

В соответствии с Федеральным законом Феде-
ральным законом от 21 декабря 1994 года № 68-ФЗ 
«О защите населения и территорий от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного характера», 
от 12 февраля 1998 года № 28-ФЗ «О гражданской 
обороне», Федеральным законом от 6 октября 2003 
года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации»,  
постановлением Правительства Российской Феде-
рации от 30 ноября 2023 года № 2056 «О порядке 
эвакуации населения, материальных и культурных 
ценностей в безопасные районы», руководствуясь 
статьями 24, 50 Устава Черемховского районного му-
ниципального образования, администрация Черем-
ховского районного муниципального образования

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить:
1.1. Положение об эвакуационной комиссии 

Черемховского районного муниципального обра-
зования (Приложение 1);

1.2. Состав эвакуационной комиссии Черем-
ховского районного муниципального образования 
(Приложение 2).

2. Признать утратившим силу постановления 
администрации Черемховского районного муни-
ципального образования от 16 мая 2023 года № 
254-п «Об эвакуационной комиссии Черемховского 
районного муниципального образования».

3. Отделу организационной работы админи-
страции Черемховского районного муниципального 
образования (Ю.А. Коломеец) внести информаци-
онную справку в оригинал постановления админи-
страции Черемховского районного муниципального 
образования от 16 мая 2023 года № 254-п «Об 
эвакуационной комиссии Черемховского районного 
муниципального образования» о дате признания 

его утратившим силу настоящим постановлением;
4. Контроль за исполнением настоящего по-

становления возложить на первого заместителя 
мэра Черемховского районного муниципального 
образования Артёмова Е.А.

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
Районная Дума

Р Е Ш Е Н И Е
от 28.02.2024 года № 314

г.Черемхово

Об утверждении отчета о выполнении про-
гнозного плана (программы) приватизации 
муниципального имущества Черемховского 
районного муниципального образования 
за 2023 год 

Заслушав отчет о выполнении прогнозного 
плана (программы) приватизации муниципального 
имущества Черемховского районного муници-
пального образования за 2023 год, руководствуясь 
Гражданским кодексом Российской Федерации, 
Федеральным законом от 21 декабря 2001 года 
№ 178-ФЗ «О приватизации государственного и 
муниципального имущества», статьями 15, 50 Фе-
дерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации», Положением 
о приватизации муниципального имущества Черем-
ховского районного муниципального образования, 
утвержденным решением Думы Черемховского 
районного муниципального образования от 19 ок-
тября 2011 года № 165 (с изменениями, внесенными 
решениями Думы Черемховского районного муни-
ципального образования от 25 апреля 2012 года № 
199, от 30 апреля 2014 года № 313, от 30 сентября 
2015 года № 48), статьями 34, 51 Устава Черемхов-
ского районного муниципального образования, 
Дума Черемховского районного муниципального 
образования

Р Е Ш И Л А:

1. Утвердить отчет о выполнении прогнозного 
плана (программы) приватизации муниципального 
имущества Черемховского районного муниципаль-
ного образования за 2023 год (прилагается).

2. Помощнику депутата Думы Черемховского 
районного муниципального образования Носовой 
В.А. направить настоящее решение для опублико-
вания в газету «Моё село, край Черемховский» и 
разместить на официальном сайте Черемховского 
районного муниципального образования. 

 3. Настоящее решение вступает в силу после 
его официального опубликования.

   4. Контроль за исполнением настоящего ре-
шения возложить на первого заместителя мэра 
Артёмова Е.А.

Председатель районной Думы                                                              
Л.М. Козлова

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
Районная Дума

Р Е Ш Е Н И Е
от 28.02.2024 года № 315

г.Черемхово

О внесении изменений в Положение о поряд-
ке управления и распоряжения имуществом, 
находящимся в муниципальной собственно-
сти Черемховского районного муниципаль-
ного образования

В целях приведения нормативных правовых 
актов органов местного самоуправления Черем-
ховского районного муниципального образования 
в соответствие с действующим законодательством 
Российской Федерации, руководствуясь статьями 
15, 35, 50, 51 Федерального закона от 6 октября 
2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправления в Российской 
Федерации», статьями 34, 51 Устава Черемхов-
ского районного муниципального образования, 
Дума Черемховского районного муниципального 
образования

Р Е Ш И Л А:

1. Внести в Положение о порядке управле-
ния и распоряжения имуществом, находящимся 
в муниципальной собственности Черемховского 
районного муниципального образования, утверж-
денное решением Думы Черемховского районного 
муниципального образования от 13 апреля 2016 
года № 74 (с изменениями, внесенными решением 
Думы Черемховского районного муниципального 
образования от 28 июня 2017 года № 150) следую-
щие изменения:

1.1. в пункте 3.1, пункте 3.1.1 статьи 3 слова 
«Мэр Черемховского районного муниципального 
образования» заменить словами «Администра-
ция Черемховского районного муниципального 
образования»;

1.2. пункт 5.1 статьи 7 дополнить пунктом сле-
дующего содержания:

« - выполнения работ по капитальному ре-

монту здания на период проведения данного вида 
работ муниципальному казенному учреждению, 
заключившему соответствующий муниципальный 
контракт.». 

2. Помощнику депутата Думы Черемховского 
районного муниципального образования Носовой В.А.:

2.1. внести в оригинал решения Думы Черем-
ховского   районного   муниципального   образова-
ния от 13 апреля 2016 года № 74 «Об утверждении 
Положения о порядке управления и распоряжения 
имуществом, находящимся в муниципальной соб-
ственности Черемховского районного муниципаль-
ного образования» информационную справку о дате 
внесения в него изменений настоящим решением;

2.2. направить настоящее решение для опубли-
кование в газету «Моё село, край Черемховский» и 
разместить на официальном сайте Черемховского 
районного муниципального образования. 

 3. Настоящее решение вступает в силу после 
его официального опубликования.

4. Контроль за исполнением настоящего ре-
шения возложить на первого заместителя мэра 
Артёмова Е.А.

Председатель районной Думы                                                              
Л.М. Козлова

Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
Районная Дума

Р Е Ш Е Н И Е
от 28.02.2024 года № 317

г.Черемхово

Об утверждении Правил использования 
водных объектов общего пользования, рас-
положенных на территории Черемховского 
районного муниципального образования, 
для личных и бытовых нужд

В целях осуществления мероприятий по обе-
спечению безопасности людей, охране их жизни и 
здоровья на водных объектах, расположенных на 
территории Черемховского районного муниципаль-
ного образования, руководствуясь Федеральными 
законами от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоу-
правления в Российской Федерации», от 3 июня 
2006 года № 74-ФЗ «Водный кодекс Российской 
Федерации», руководствуясь статьями 24, 50 Устава 
Черемховского районного муниципального обра-
зования, Дума Черемховского районного муници-
пального образования

Р Е Ш И Л А:

1. Утвердить Правила использования водных 
объектов общего пользования, расположенных 
на территории Черемховского районного муни-
ципального образования, для личных и бытовых 
нужд (Прилагаются).

2. Помощнику депутата Думы Черемховского 
районного муниципального образования Носовой 
В.А. опубликовать настоящее решение с приложе-
нием в газете «Моё село, край Черемховский» и 
разместить на официальном сайте Черемховского 
районного муниципального образования.

3. Настоящее решение вступает в силу после 
его официального опубликования.

Председатель Л.М. Козлова
Мэр района С.В. Марач

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное

 муниципальное образование
АДМИНИСТРАЦИЯ

Р А С П О Р Я Ж Е Н И Е
26.01.2024 № 11-р

г.Черемхово

Об утверждении плана мероприятий рабочей 
группы по повышению доходов консолиди-
рованного бюджета Черемховского района 
на 2024 год

Руководствуясь статьями 36, 47 Бюджетного 
кодекса Российской Федерации, Федеральным за-
коном от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», Положением о бюджетном 
процессе в Черемховском районном муниципальном 
образовании, утвержденным решением Думы Черем-
ховского районного муниципального образования  
от  27  июня  2012  года  №  210, статьями 24, 50 
Устава Черемховского районного муниципального 
образования:

1. Утвердить прилагаемый план мероприятий 
рабочей группы по повышению доходов консоли-
дированного бюджета Черемховского района на 
2024 год.

2. Отделу организационной работы (Ю.А. Ко-
ломеец) разместить распоряжение с прилагаемым 
планом мероприятий рабочей группы на офици-
альном сайте Черемховского районного муници-
пального образования.

3. Контроль за исполнением настоящего рас-
поряжения возложить на начальника финансового 
управления администрации Черемховского район-
ного муниципального образования Ю.Н. Гайдук.

Мэр района С.В. Марач
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ПОКУПАЕМ :
шкурки соболя, белки, 
рыси, струю кабарги, 

желчь медведя+ 
реализация соболей 

через аукцион.

Тел. 8- 9025-667-082, 
8(395-2) 59-84-72. 
Сайт : мускон-мех.рф

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Продам
Сено в рулонах 145 пресс 2000 
рублей. Бочки 200 л. под воду с 
крышками.
Тел. 8-902-76-78-485.

Комитет по управлению муниципаль-
ным имуществом Черемховского рай-
онного муниципального образования в 
соответствии со статьей 39.18 Земель-
ного кодекса РФ информирует о приеме 
заявлений о предоставлении в аренду 
земельного участка из земель населенных 
пунктов, расположенного по адресу: Рос-
сийская Федерация, Иркутская область, 
муниципальный район Черемховский, 
сельское поселение Новогромовское, с. 
Новогромово, ул. Фермерская, земельный 
участок 9, площадью 1500 кв.м, с видом 
разрешенного использования «для инди-
видуального жилищного строительства».

Заинтересованные в предоставлении 
земельного участка, в течение тридцати 
дней со дня опубликования и размеще-
ния извещения имеют право подавать в 
письменном виде заявления о намерении 
участвовать в аукционе на право заключе-
ния договора аренды земельного участка. 
Для ознакомления со схемой расположе-
ния земельного участка на кадастровом 
плане территории обращаться в Комитет 
по управлению муниципальным имуще-
ством Черемховского районного муни-
ципального образования. Прием заявок 
осуществляется по адресу: Иркутская 
область, г. Черемхово, ул. Куйбышева, 
20, каб.51, ежедневно в рабочие дни с 
29.02.2024 по 29.03.2024, с 9.00 до 18.00, 
перерыв с 13.00 до 14.00 час.

К заявлению прилагается копия доку-
мента, удостоверяющего личность.

Комитет по управлению муници-
пальным имуществом Черемховского 
районного муниципального образо-
вания в соответствии со статьей 39.18 
Земельного кодекса РФ информирует 
о приеме заявлений о предоставлении 
в аренду земельного  участка из земель 
населенных пунктов, расположенного 
по адресу: Российская Федерация, Ир-
кутская область, муниципальный район 
Черемховский, сельское поселение Че-
ремховское, село Рысево, улица Луговая, 
земельный участок 8, площадью 1800 
кв.м, с видом разрешенного использо-
вания «для ведения личного подсобного 
хозяйства».

Заинтересованные в предоставлении 
земельного участка, в течение тридцати 
дней со дня опубликования и разме-
щения извещения имеют право пода-
вать в письменном виде заявления о 
намерении участвовать в аукционе на 
право заключения договора аренды зе-
мельного участка. Для ознакомления со 
схемой расположения земельного участ-
ка на кадастровом плане территории 
обращаться в Комитет по управлению 
муниципальным имуществом Черем-
ховского районного муниципального 
образования. Прием заявок осущест-
вляется по адресу: Иркутская область, 
г. Черемхово, ул. Куйбышева, 20, каб.51, 
ежедневно в рабочие дни с 29.02.2024 
по 29.03.2024, с 9.00 до 18.00, перерыв 
с 13.00 до 14.00 час.

К заявлению прилагается копия до-
кумента, удостоверяющего личность.

Протокол
проведения публичных
 слушаний по проекту
стратегии социально-

экономического развития
Черемховского районного 

муниципального образования
на период до 2036 года

2 февраля 2014 года
 Администрация 

Черемховского районного 
муниципального образования

Зал заседаний

Председатель – Цицинкова Е.А., на-
чальник отдела экономического прогно-
зирования и планирования.

Секретарь – Степанова А.Г., замести-
тель начальника отдела экономического 
прогнозирования и планирования.

Присутствовали:
Артёмов Е.А. – первый заместитель 

мэра района;
Ермаков С.А. – начальник отдела пра-

вового обеспечения;
Гайдук Ю.Н. – начальник финансо-

вого управления;
Луценко С.Д. – и.о. начальника отдела 

сельского хозяйства;
Хомякова Н.В. – начальник отдела 

образования;
Иванова А.В. – начальник отдела 

по культуре и библиотечному обслу-
живанию;

Распопина О.В. – начальник отдела 
молодежной политики и спорта;

Сазонова Н.М. – начальник Управ-
ления жилищно-коммунального хозяй-
ства, строительства, транспорта, связи и 
экологии;

Красноперов В.Н. – начальник отдела 

жилищно-коммунального хозяйства;
Белобородова А.В. – председатель Ко-

митета по управлению муниципальным 
имуществом;

Щёголев Е.В. – начальник отдела 
гражданской обороны и чрезвычайных 
ситуаций.

Всего присутствовало – 18 человек.
Время начала публичных слушаний 

– 17.00 часов.
Повестка:
Об одобрении проекта стратегии со-

циально-экономического развития Че-
ремховского районного муниципального 
образования на период до 2036 года».

Слушали:
1. Вступительное слово
Цицинкова Е.А., начальник отдела 

экономического прогнозирования и пла-
нирования.

Федеральным законом от 6 октября 
2003 года № 131-ФЗ «Об общих принци-
пах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации» определе-
на необходимость проведения публичных 
слушаний по проекту стратегии социаль-
но-экономического развития. Во испол-
нение действующего законодательства 
на процедуру публичных слушаний вы-
носится проект стратегии социально-э-
кономического развития Черемховского 
районного муниципального образования 
на период до 2036 года. Представлю вам 
основные параметры проекта стратегии.

2. О проекте стратегии социально-э-
кономического развития Черемховского 
районного муниципального образования 
на период до 2036 года.

Цицинкова Е.А. начальник отдела 
экономического прогнозирования и пла-
нирования.

- О системе целеполагания стратегии 

социально-экономического развития как 
базового документа муниципального 
стратегического планирования;

- О целевых ориентирах стратегии 
социально-экономического развития;

- О стратегических направлениях со-
циально-экономического развития;

- О сроках, финансовых ресурсах и 
механизме реализации стратегии соци-
ально-экономического развития.

Цицинкова Е.А: Вопросы, замечания, 
предложения? Учитывая отсутствие во-
просов, замечаний и предложений, пред-
лагаю голосовать за одобрение проекта 
стратегии социально-экономического 
развития Черемховского районного му-
ниципального образования на период 
до 2036 года.

Голосовали:
«За» – 18 человек;
«Против» – нет;
«Воздержались» – нет.

Цицинкова Е.А.: Решение принято 
единогласно. Благодарим присутствую-
щих за участие в процедуре публичных 
слушаний. Протокол проведения публич-
ных слушаний будет опубликован в газете 
«Моё село, край Черемховский».

Решили:
1. Одобрить проект стратегии соци-

ально-экономического развития Черем-
ховского районного муниципального 
образования на период до 2036 года.

Время окончания публичных слуша-
ний 17.20

Председатель Е.А. ЦИЦИНКОВА
Секретарь  А.Г. СТЕПАНОВА

С 85-летием поздравляем
 почётного гражданина 
Черемховского района 
Виталия Михайловича 

МАНЬКОВА!

Вы – человек поколения, которому 
пришлось жить и работать в непростое 
время, но вы совершили настоящий 
подвиг своим трудом и делами, кото-
рые создавали для всеобщего блага. 
Желаем вам крепкого здоровья, внима-
ния родных и близких. Пусть каждый 
ваш новый день начинается только с 
добрых вестей и поводов для радости.

Сергей МАРАЧ,
 мэр Черемховского района, 

Любовь КОЗЛОВА, 
председатель Думы ЧРМО
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В эти выходные в Тайшете 
состоялось первенство 
Иркутской области по самбо 
среди юношей и девушек. 

Соревнования прошли на базе центра 
спортивных единоборств «Сокол», постро-
енного по инициативе мецената Олега Де-
рипаски. 

Участие в турнире приняли 188 участ-
ников из 17 муниципалитетов Приангарья: 
Ангарск, Иркутск, Усолье-Сибирское, Усть- 
Уда, посёлка Усть-Ордынского, Усть-Илим-
ска, Тайшета, Усолье-7,Черемхово, Залари, 
Иркутск-45,посёлка Михайловка, Желез-
ногорска, Братска, Слюдянки, Усть-Кута. 

По итогам соревнований третье место в 
весовой категории 46 килограммов занял 
михайловский самбист Аминжон Курбо-
нов. В весовой категории 88 килограммов 
серебряную награду первенства завоевал 

Андрей Плотников. 

Отметим, что ребята успешно прошли 
отбор на первенство Сибири, которое прой-
дёт в Бийске.

Наш корр.
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Военно-спортивное 
многоборье «Патриот»
На минувшей неделе 
в детско-юношеской 
спортивной школе 
посёлка Михайловка 
состоялись соревнования 
по военно-спортивному 
многоборью «Патриот», 
приуроченное к 
празднованию Дня 
защитника Отечества. 

Участие в состязаниях при-
няли четыре команды из школ 
сёл Узкий Луг и Лохово, посёлка 
Михайловка. В каждой коман-
де было по семь участников. А в 
ходе соревнования им предстояло 
пройти несколько этапов. В том 
числе продемонстрировать свою 
эрудицию, пройти эстафету по 
бегу в противогазах, на скорость 
экипироваться в костюм ОЗК, ра-
зобрать и собрать автомат Калаш-
никова, показать свои умения в 
стрельбе из лука, пневматического 
пистолета и винтовки.

Кроме того, командам-участ-
никам предстояло пройти серию 
испытаний комплекса ГТО. Это 
подъем туловища за одну минуту, 
подтягивание на высокой перекла-
дине, сгибание и разгибание рук. 
Также в программу военно-спор-
тивного многоборья вошли стро-
евая подготовка и строевая песня. 

По итогам всех проведённых 
конкурсов многоборья первое ме-

сто заняла команда «Штурм» из 
Узкого Луга, вторыми стали ребя-
та из школы №1 посёлка Михай-
ловка. Замкнула тройку призёров 
команда школы села Лохово. 

Ценные подарки победителям 
соревнований вручила начальник 
отдела молодёжной политики и 
спорта Ольга Распопина, а предсе-
датель местного отделения «Дви-
жение Первых» Светлана Гацко 
– сладкие призы. Также во время 
церемонии награждения трём луч-
шим юнармейцам вручили воен-
но-полевые рюкзаки.

Соб. инф.

В Черемховском районе 
состоялись районные веселые 
старты «Семья на спорте»
Местное отделение 
«Движение Первых» 
при поддержке 
отделов образования, 
молодежной политики 
и спорта районной 
администрации провело 
спортивное мероприятие  - 
веселые старты «Семья 
на спорте».

В нём приняли участие пять 
семей из Черемховского района. 
Участников соревнований при-
ветствовал заместитель мэра по 
социальным вопросам Евгений 
Манзула.  От имени мэра Черем-
ховского района он поздравил 
присутствующих с этим спортив-
ным праздником, пожелал се-
мьям-участникам честной борьбы 
и победы. 

С приветственным словом к 
командам обратились директор 
Центра развития образования 

Самбисты района приняли участиеСамбисты района приняли участие
в региональном турнирев региональном турнире

Ольга Долгая, муниципальный 
координатор навигаторов дет-
ства Наталья Фомина и директор 
школы №1 поселка Михайловка 
Оксана Ломова. 

Во время состязаний семьи 
соревновались в интересных 
конкурсных испытаниях. По их 
итогам первое место заняла семья 
Бурцевых, второе досталось семье 
Никитиных, а третье место - се-
мье Петуховых. Благодарности 
за участие были вручены семьям 
Васильевых и Мазалевских. 

Сладкие призы и туристиче-
ские наборы подготовил отдел 
молодежной политики и спорта 
районной администрации. Орга-
низаторы мероприятия благода-
рят за финансовую поддержку 
начальника отдела молодёжной 
политики и спорта Ольгу Рас-
попину, а директора автоцетра 
Эльшада Миталимова за помощь 
в доставке необходимого для 
проведения мероприятия ин-
вентаря.

Наш корр.


